

## 令和6年8月 定例教育委員会

■日 時 令和6年8月22日(木)16:00～17:00

■場 所 高森町公民館会議室

### ■参集範囲

教育委員:高野教育長、湯澤委員(教育長職務代理)、熊谷委員、庄司委員、松尾委員

事務局 :清水事務局長、芦部公民館長、伊藤こども未来係長、松島こども未来係長、寺沢スポーツ・文化係長、木村(紘)スポーツ・文化係長、木村(彰)給食センター所長、前田係長(こども家庭総合支援室)

保育園 :大平下市田保育園長

### 1. 開会

### 2. 前回の会議録の承認

承認

### 3. 教育長あいさつ

- ・夏休みも終了し、明日から2学期がスタートする。特に夏休み中の事故等については報告もなく、大きな問題もなく過ごせたかと思う。
- ・昨日の福岡女学院大学の斎藤富由起教授による教職員対象の研修会については、SEL (Social & Emotional Learning) についての研修であったが、2学期以降の子どもたちの人間関係や学級づくりに生かして行ってほしいという思いから実施した。学校の先生方も多く参加していただき、一生懸命学んでいただいた。不登校の対応だけではなく、今の学校が抱える問題や課題を解決していくために、SELは学級づくりと合わせて大事な部分。学校の取り組みの重点としても考えていきたい。

### 4. 教育長からの報告

- ・専決処分等の承認について:9月議会にサッカー場についての条例と、クラブハウス条例の廃止を出す予定→10月の定例教委にて承認をはかりたい

### 5. 協議報告事項(各係からの報告)

#### ◆事務局長

- ・R7年度保育士(正規)の募集について→無し  
期待していた地元の短大からも応募が無かった、募集するタイミングが遅かったことも原因か。来年度は、早め早めに募集をかけていきたい。
- ・R7年度社会福祉士(正規)の募集について  
募集があった。今月中に一次面接。

#### ◆こども未来係

##### 学校教育担当

伊藤係長

特に大きな報告はない。明日(8/23)から2学期がスタートする。

教育長

夏休み中の子どもたちの様子について。何か委員の方からご意見はあるか  
熊谷委員

暑い体育館の中で連日運動をしており心配。今後も暑い日が続くようであれば空調設備の検討が必要かもしれない。

清水局長

体育館の空調設備はだんだんスタンダードになってきているように感じる。あとは費用の問題。山吹のクラブハウスに空調をつける際の概算見積りは1億円ほどだったと報告を受けている。町民体育館でも同様の規模が考えられる。

湯沢委員

部活動が地域移行へと進んでいく中、野外で活動する子どもたちの時間帯への配慮も必要なのではないか。その辺を学校や指導者の方たちはどのように考えているのか心配になる。

働き方改革もある中で難しいことではあるが、夜間照明をつけて夜間に実施するなども検討していくべきでは。

教育長

部活動の練習日時は部活顧問の都合で決まっているはず。

庄司委員

高校野球も変わってきている時代。私たちも変わっていかなければいけない。活動の時間帯を考えてみても17時でもまだ暑い。外的環境を整えることも大切だが、その一歩前の対策や工夫をしていくのも必要なのでは。帽子をかぶらずに運動しているのも気になる。

清水局長

環境省と文科省より、学校における熱中症対策ガイドライン策定について出ている。そういったものも参考にしながら、整備していきたい。

## こども支援担当

松島係長

下市田保育園の改修状況については、町のHPでも随時情報を上げていく。今、解体はほぼ終了した。基礎を打って次の段階に入れる予定。何とか当初の計画どおりになるように、工期は順調に進んでいるが、できるだけ早く終われるようにしたい。毎週金曜日に工程会議を行っているので、また進捗を報告する。

教育長

外の遊具配置や樹木の伐採等も含めて、工程会議で意見をうかがっているところである。

## ◆スポーツ・文化係

### スポーツ担当

・8/25 カヌー大会 申込者92名(昨年61名)

教育長

今年度の中高生の参加状況はどうか。

木村係長

今回の参加者の最年少は高校生である。

庄司委員

雨天が予報されているが、実施するのか。

木村係長

過去の事故もあるので、当日の河川の様子を見て慎重に判断したい。通常  
の雨であれば雨天でも決行する。

清水事務局長

天竜川の水位で判断する基準があったはず。確認を。

・9/8 町民ゴルフ大会 申込者204名(上限200名超)

・9/29 ほたるパーク落成式、オープニングセレモニー

午前中に式典及びサッカーコートで体験等。午後は、試合等を実施予定。

湯澤委員

落成式等の主体はどこになるのか。

木村係長

基本的には、教育委員会事務局で進めている。来賓の総数は30名ほどに  
絞る予定。ぜひ、ご覧いただけたらありがたい。

## 文化担当

・歴史民俗資料館 時の駅 第25回「時の駅講座」

第2講座 9月7日(土) 13:30～15:00 講師 湯澤 正農夫氏

テーマ 「藤村の『破戒』のモデル 大江磯吉」を学ぶ」

## ◆こども家庭総合支援室

前田係長

2学期が始まるとまた相談が増えてくると考えられる。9月の年中児相談も受けて、ま  
たご報告させていただく。

## ◆町立図書館

## ◆学校給食センター

明日から2学期がスタートする。

## ◆保育園

## 6. その他

・「ぱれっと」の職員配置について

教育長

先日の総務民生委員会でも出たが、現在の「ぱれっと」の取り組みを今後も  
続けていけるようにという意見が議員の方からあった。

湯沢委員

継続だと町の単費でやっていく必要がある。財政的などころの問題もある  
が、ぜひ人の配置をお願いしたい。

・学校司書配置について

湯沢委員

学校司書の配置について、なかなか人が集まらず厳しいと聞いている。子どもたちの探究学習の必要性が盛んに言われている時代。どのような環境を整えていくべきか、今後の方向は。

清水局長

学校図書館には司書を配置すべきという町のスタンス。図書館を軸にしながら、情報活用能力向上を目指していきたいという方針は町長も認めているところ。今後も、人材確保に務めながら、配置をしていきたい。

・南信州ネクサスの公開練習について

熊谷委員

南信州ネクサスでは公開練習が行われていると聞いている。実施されるのであれば、どんどん情報を出すべき。

・公民館のピアノについて

庄司委員

公民館のピアノなど、だいぶ古くなってきている気がする。そういった面を点検し、整えてほしい。使われないまま置いてあるのも勿体ない。状況によっては、電子ピアノへの買い替えも検討していてもよいのではないか。

清水局長

9月補正で、調律をする予定だが、それで直るレベルでなければいろいろ検討をしていきたい。

教育長

公民館のみならず、保育園や町立体育館など、町で保有するピアノなど楽器類を全体で調整し整えていくべきと考えている。

・福祉センターのエアコンについて

湯澤委員

福祉センターのエアコンの修理状況は。

清水局長

現在、1階と3階は復旧している。2階については、休憩室が完全に故障し、大ホールは送風口の故障が確認されており、すでに部品交換を依頼中である。今後については、福祉センターが改修を控えている中で、修繕をどこまで対応していくべきか、理事者や総務課とも協議し対応していく。

・防災学習について

湯澤委員

9月1日は防災の日だが、学校の防災教育はどうなっているのか？

清水局長

学校では、この日に特段の防災行事はなく、児童生徒も、地域の防災訓練に参加するという位置づけ。

湯澤委員

各学校における避難訓練の内容は大丈夫なのか。実際に即したシミュレーションができてきているのか。

教育長

昨年の6月の大雨の際には、実際に引き渡しが行われたが、周辺道路が渋滞し、学校にも苦情の電話があったと聞いている。

清水局長

各校、年3回、訓練をやっている実態はある。コロナの時期には、当時の南小5年生が避難所体験を兼ねた体験学習として学校に泊まる機会を2年間設けた実績がある。

湯澤委員

あまり学校にプレッシャーをかけてもいけないが、先日巨大地震注意の情報が来たこともあり、いい機会でもあるので、各校の防災担当の先生を1回集めて話し合うことも必要ではないか。先日の信州大学の廣内教授からの講演会でも出たが、3.11の大川小学校のような悲劇にならないように。ぜひ、防災学習の実施を学校へ働きかけて頂きたい。

庄司委員

せめて来年度に、何かしらの防災学習が実施できたらいい。

## 7. 日程等

- 08月25日(日) 全日本天竜川カヌー競技大会 9:00～開会式
- 08月31日(土) 平和報告会 10:00～@公民館大会議室
- 09月08日(日) 町民ゴルフ大会
- 09月07日(土) 第25回「時の駅講座」第2講座 13:30～
- 09月12日(木) 高森シニア大学 第3講座 学生交流会 「ニュースポーツを楽しもう」  
囲碁ボール、室内モルック (柿の里SC、地域おこし協力隊)
- 09月21日(土)～09月22日(日) 島岡学童野球大会
- 09月26日(木)～09月28日(土) 中学校小原ヶ丘祭
- 10月05日(土) 南北小学校運動会
- 10月10日(木)～10月12日(土) 高森町音楽祭
- 10月12日(土) 町立保育園運動会、高森あかり保育園運動会、認定こども園ぱどま運動会
- 10月14日(月祝) 公民館スポーツフェス(モルック、囲碁ボール)@サッカー場
  
- 10月25日(土) 長野県市町村教育委員会研修総会@諏訪市

※出席報告については、別のメールにて確認中。

## 8. 次回教育委員会開催日

令和6年9月9日(月)16:00～@公民館2F学習室

## 9. 閉会